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《穿越聖經》 

希伯來書（24）正如聖所攔在進入至聖所的路上， 

過分執著於舊約而否認基督福音的人，則不能進入真至聖所，也就是神的國 

（來 9:3-8） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 8:6-9:2的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

“憑更美之應許立的”是指與舊約時代的有關土地或子孫的應許相比，新約時代是有關基督

的賜福和屬靈應許。耶穌“作更美之約的中保”，這裏的“中保”指保證實行契約的人。同

樣，基督作為神與人之間的保證人。因此，基督作為中保履行新約是可信賴的，只有通過基

督才能與神和好。 

 

根據羅馬書 9:6-13和加拉太書 6:16的記載，新約是為亞伯拉罕屬靈的後裔，即在基督裏的百

姓而設立的。因此，基督徒繼承神應許給亞伯拉罕的福分。新約是神與所有人訂立的，是藉

基督的代贖完全成就的。 

 

“將我的律法放在他們裏面”，這句道出了新約的第一個超越性，就是神的約已記錄在裏面。

這表明新約有以下幾個特點：第一，新約深深刻在信徒的心裏；第二，要求信徒要有敬畏神

的心；第三，把神的靈放在裏面；第四，具有潔淨人心等多重意義。因此，新約的信徒不是

出於勉强，而是得著聖靈的能力而自發地履行主的教訓。在誡命刻在石版和心版上這一點，

舊約和新約本質上是一致的。新舊約百姓都有順從誡命的義務，對新約信徒而言，刻在心版

上更加需要自覺地順服律法。 

 

希伯來書 8:11道出了新約的第二個超越性，是不需要立約的仲裁者。摩西、祭司、先知作為

立約的仲裁者，使人明白神和百姓之間是立約關係。但是在新約中沒有必要為百姓仲裁，聖

徒藉著聖靈得到神更豐富而清楚的啓示，並且因著立約與神成為一體。否則，神的降臨只會

帶來恐懼不安。 

 

“寬恕他們的不義，不再記念他們的罪愆。”這句讓我們看到新約的第三個超越性，在於完

全的贖罪。在舊約，祭物具有預表性質，其本身發揮不了贖罪的作用，所以每次犯罪或按一

定時期反復獻上。與此相反，通過基督完成的救贖是完全、永恆的。作者告訴我們：基督的

贖罪之血，成為與神立約的憑據；完全得赦免的新約百姓，再不會感到有罪的負擔。 

 

親愛的聽眾朋友，新舊兩約比較，你可舉出多少不同之處呢？倘若給你這樣的一道列舉題，

你會如何回答呢？ 

 

在希伯來書 8:8-12這段經文中，作者把新約與舊約作一比較。根據耶利米書 31:31-34的記載，

舊約是神和以色列人所立的律法之約；新約則是更新、更好的恩典之約，是基督藉自己的犧

牲使我們的罪得赦免，並可以來到神面前。新約有別於舊約，表現在以下幾點：第一，新約

有新的範圍：超越以色列和猶大，更包括外族人；第二，有新的應用：是寫在我們的心思意

念中，而非刻在石版上；第三，有新的赦罪途徑：人不是靠祭牲，而是藉信心得赦。聽眾朋

友，你是否已經進入了新約中，並且已走上這條更好的路呢？ 



 

2 

 

 

我們的心若沒有改變，跟隨神的命令便會變得既艱難又痛苦，我們也很容易便背棄所領受的

教導。然而，聖靈賜給我們新的意願，幫助我們樂意聽從神。腓立比書 2:12-13記載：“這樣

看來，我親愛的弟兄，你們既是常順服的，不但我在你們那裏，就是我如今不在你們那裏，

更是順服的，就當恐懼戰兢做成你們得救的工夫。因為你們立志行事都是神在你們心裏運行，

為要成就他的美意。”有了這“新心”，事奉神便會變為我們最大的喜樂。 

 

常有人說：“我相信新約是寫在我的心上，刻在我的腦海裏的，我也真的想把神的話語這樣

珍藏，但在生活中要真正這樣做，有時真的很難。”親愛的聽眾朋友，身為基督徒，我們需

謹記：在神的新約之下，神的律法存在我們心裏，不再是外在的規條。聖靈提醒我們基督的

話語，激起我們的良知，影響我們的動機與願望，使我們願意順服神。我們應當全心全意順

服、遵行神的旨意。 

 

根據出埃及記 36-40 章的記載，“聖幕”是指神曉諭摩西設立的會幕。希伯來書的作者在希

伯來書 9:2 提到，聖幕的“頭一層叫作聖所”，是指分為兩部分的帳幕的第一個部分，被稱

為“聖所”。“燈臺”能够照亮漆黑的聖所，這讓人聯想到基督的真光。“桌子，和陳設餅”

代表十二個支派的十二個陳設餅，放置在燈臺對面的桌子上。這些餅每逢安息日便換新的。

在這裏，我們明白以下兩點教訓：第一，基督為依靠神的人預備了生命的餅；第二，信徒每

天藉著讀經和禱告獲得生命之主的供應，活出有能力的生活。 

 

在希伯來書 9 章，作者再一次刻劃出與舊約獻祭不同的新約的優越性。舊約的制度再出色，

也不過是新約的預表。就像模型不能超越原型一樣，舊約制度不能與新約制度相提並論。新

約的中保基督一次完成救贖，成就了舊約的一切應許。舊約的一切制度不再具有約束力。靠

人維持的制度都不完備，這世上的生活是進入永恆世界的準備。 

 

接下來，我們繼續研讀希伯來書 9:3-8的內容。 

 

希伯來書 9:3-5記載：“第二幔子後又有一層帳幕，叫作至聖所，有金香爐（爐：或譯壇），

有包金的約櫃，櫃裏有盛嗎哪的金罐和亞倫發過芽的杖，並兩塊約版；櫃上面有榮耀基路伯

的影罩著施恩（施恩：原文是蔽罪）座。這幾件我現在不能一一細說。” 

 

至聖所和聖所用幔子分開，惟有大祭司一年才可以進入至聖所一次。在至聖所裏有兩個聖器：

首先是約櫃，這是由歌斐木打造成的櫃子，裏外都包上金子；在約櫃上方有兩個精心製作的

施恩座，施恩座上的基路伯是用精金製作的，兩隻基路伯從櫃子往下看。這是獻祭時、彈血

的地方，這個地方叫作施恩座，因為“若不流血，罪就不得赦免了。”其次，“有金香爐”，

也就是金祭壇。 

 

請注意，這裏有個地方改變了，經文說金祭壇是放在至聖所的裏面，不是放在聖所的。為什

麽金祭壇搬到至聖所裏去了呢？隔開聖所和至聖所的幔子，是用埃及亞麻綫編織而成的，上

面綉著基路伯的圖案，讓人聯想到主耶穌的人性。當主耶穌死在十字架上，為世人的罪捨命

時，祂捨了肉體的生命，那時至聖所的幔子裂為兩半。所以裂為兩半的幔子已經移除了，象

徵基督為我們打通了通往神面前的道路，救贖的恩典之門已經開啓了。主耶穌在約翰福音 14:6

說：“我就是道路、真理、生命；若不藉著我，沒有人能到父那裏去。”幔子已經裂為兩半

了，讓我們可以直接來到神面前。但是金香爐，或說金祭壇該怎麽辦呢？金祭壇被搬到至聖

所裏去了。在贖罪日這個重大的日子，亞倫帶著祭牲的血進來，灑在施恩座上，他拿著一個

裝滿了炭和插上香的爐子，進入到至聖所。他把裝著香爐的金祭壇換了位置，搬到至聖所。
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亞倫把燒著炭、插著香的金香爐從金祭壇搬開，帶入到至聖所，但是他還會再搬回去。因為

來年他必須再作同樣的動作，每年都要作一次。但是我們有一個最偉大的大祭司，祂是最偉

大的代禱者，永遠在金祭壇邊為我們代求。父神會聽祂的禱告。因此金祭壇既是在裏面，也

是在外面，因為你我可以奉主耶穌基督的名禱告，來到神面前。這就是保羅在羅馬書 5:1-2

所說的：“我們既因信稱義，就藉著我們的主耶穌基督得與神相和。我們又藉著他，因信得

進入現在所站的這恩典中，並且歡歡喜喜盼望神的榮耀。” 

 

希伯來書的作者也提到約櫃裏其他擺放的物件。“櫃裏有盛嗎哪的金罐”，這讓我聯想到基

督現在的服事。祂要餵養屬於祂的兒女，用神的話餵飽他們。祂是生命的糧。如果你想吃餅，

就找祂吧。同時約櫃裏還放有“亞倫發過芽的杖”，這讓我聯想到基督的死和復活，因為這根

杖已經死了，卻有生命從這根杖發出來。最後，約櫃裏還放有“兩塊約版”，這讓我聯想到

主耶穌基督成就了所有的律法。 

 

作者說：“這幾件我現在不能一一細說。”他沒有時間詳細說明帳幕的意義，因為他要强調

祭司的職分和敬拜。作者關心真正的敬拜，以及敬拜的方式。 

 

希伯來書 9:6記載：“這些物件既如此預備齊了，眾祭司就常進頭一層帳幕，行拜神的禮。” 

 

眾祭司要常常進入頭一層帳幕，他們的工作多到做不完。他們每天都要進到帳幕去。我認為

一個祭司經年累月，不斷地遵守這些儀式，一定感到很單調。祭司必須不斷重複相同的儀式，

表示只靠獻祭是不够的，也就是說，一次的獻祭是不够的。可是我們看到基督只一次進入聖

所，祂只要一次獻上自己就够了。 

 

“行拜神的禮。”就是“敬拜神”。這是所有獻祭最終極的目標，神的百姓可以敬拜神，這

是指真正的敬拜，不是指教會每個禮拜固定的主日崇拜程序。當一個人誠心敬拜神的時候，

這樣會帶領他進入與基督的同在，使他深深愛慕基督。“敬拜”原文是“配得”的意思，是

給某人他配得的東西。主耶穌基督配得我們的讚美和愛慕。這就是敬拜，敬拜可以帶出服事。

真實的敬拜必定會帶出服事。根據馬太福音 4:10的記載，當主耶穌在曠野受試探的時候，祂

回答撒但說：“撒但（就是抵擋的意思，乃魔鬼的別名），退去吧！因為經上記著說：當拜主

─你的神，單要事奉他。’”你不需要乞求、討好或叫人去做某些事，當有人真正敬拜基督

的時候，真實的敬拜就會帶出服事。很多牧師花很多時間勸告信徒去做一些事，勸他們奉獻、

勸他們去探訪、勸他們去教導、勸他們加入詩班唱詩歌等等。真實的敬拜會帶出服事。只有

藉著耶穌基督，才會産生這樣的敬拜。帳幕的儀式不可能帶領人們進入神的同在。只有大祭

司才可以一年進入至聖所一次。但基督一次獻出自己為祭，就完成了地上任何祭司所無法做

到的功效。 

 

希伯來書 9:7 記載：“至於第二層帳幕，惟有大祭司一年一次獨自進去，沒有不帶著血為自

己和百姓的過錯獻上。” 

 

在這節經文中，作者是指贖罪日這個重大的日子。贖罪日，就某種意義而言，是以色列國一

年之中最重要的日子。這一天，大祭司要代替全國人民進到至聖所。當他在至聖所完成贖罪

的儀式之後，表示在未來的一年神會賜福這個國家。今天，我們的大祭司已經進到至聖所，

進到神的同在。祂已經進去，沒有再出來。只要我們還在這個世上，祂會一直待在那裏。如

果祂要出來，是為了要尋找屬祂的人，我們是祂身體的一部分；我們是基督的“肢體”。這

一切，都是為了要使你我的心，真實感受到主耶穌的同在。你每天都是從祂開始的嗎？你我

處在一個忙碌和喧囂的世界，幾乎沒有把時間保留給主。你忙碌度過的這一天，主有與你同
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在嗎？你有敬拜主嗎？敬拜主並不表示一定要去教會唱讚美詩，雖然希伯來書的作者勸我們

要這樣做，為了在靈性上能够成長，我們必須與神的兒女一起同心合一地敬拜神。但是，我

們可以在任何地方敬拜神，你可以在田裏敬拜神，你可以在高速公路上敬拜神，你可以在辦

公室敬拜神，你還可以在教室敬拜神。不管在哪裏，你都可以敬拜神。我們要全心全意地愛

慕神、讚美神。 

 

為了我們的緣故，我們的大祭司已經進到至聖所。你可以看得出來，主耶穌超越了舊約的大

祭司，因為大祭司每年只有一天能進到至聖所，還不能一直停留在那裏，他必須立刻出來。

根據傳統的記載，大祭司的腳上要綁一條鏈子，萬一他做錯了什麽事，他就會被神擊殺而死，

那麽他們就要把他拉出來，換一個新的祭司進去。這是何等的奇妙、何等的榮耀啊！我們的

大祭司為了你我，已經來到神面前，今天祂就在那裏。有人把希伯來書 9:24譯作：“基督不

是進入人手所造的聖所，雖然那只是真聖所的影像，乃是進入天上，為我們顯現在神面前；”

摩西要求見神的面，但是神對他說，沒有任何人可以見神的面。但是你和我有一位大祭司，

祂已經來到神面前。我們不是靠著遵守儀式敬拜主。我們不是靠著點燃的蠟燭，或用香，或

是搭起一個小小的、很精緻的祭壇來敬拜主。有些教會對於這些細節非常感興趣。 

 

有一次，我去一個牧師朋友的教會，問他：“為什麽要在聖餐桌上放一個十字架呢？”他說：

“還不只這樣，你注意到有蠟燭台嗎？”我這才注意到，他在桌子的兩邊放了一對蠟燭台。

他說：“這是為了要幫助會眾敬拜神。”但我認為，如果你需要這種幫助，你就不是在敬拜

神。根據約翰福音 4:1-42的記載，在井邊的婦人問主耶穌：“應該在哪裏敬拜神呢？”主耶

穌回答說：“時候將到，如今就是了，那真正拜父的，要用心靈和誠實拜他，因為父要這樣

的人拜他。”我有另外一個牧師朋友，他很關心猶太人的得救，他的教會有一個分成七根蠟

燭的燭臺。他說是為了幫助會眾能專注在向猶太人傳福音的責任上。如果我們教會需要這種

物件的話，我們就不是真正地在敬拜神。你和我可以進到主的同在裏，聞到主的馨香之氣，

不是用鼻子去聞，而是用我們的心思意念去感受主的同在。求主讓我能够領受到祂的馨香之

氣，可以行在神話語的光中，讓我每天都能真實地經歷到主的同在。真希望你也和我一樣。

我們要把奶瓶收起來，不再吃奶，要吃乾糧，就是領受和消化神的話語。我們要進到永生基

督的同在裏，祂是我們最偉大的大祭司，祂不在地上的帳幕裏服事我們，而是在天上更好的

帳幕裏服事我們。今天，我們可以敬拜永活的基督。 

 

希伯來書 9:8說：“聖靈用此指明，頭一層帳幕仍存的時候，進入至聖所的路還未顯明。” 

 

換句話說，舊約時期會幕裏的所有這些，都是一幅圖畫縮影或一種象徵意義，說明通往神面

前、直接面對神的道路還沒有打開。 

 

這一點含有深刻的屬靈真理。聖靈藉此教訓我們，因罪的緣故，人與神之間出現一道鴻溝，

人必須透過中保才可以前來接近神。這中保必須帶著代罪者的血，才可以接近神。聖靈用實

物來類比說明，通往神那裏去的路，還未向敬拜的人顯明。頭一層帳幕仍存的時候，接觸的

渠道還是不完全的。“頭一層帳幕仍存的時候，”這句比較好的翻譯是：“頭一層帳幕仍有

其重要性的時候，”所羅門作王的時候，聖殿取代了會幕，但其重要性還在，直至基督受死、

被埋葬、復活後為止。這帳幕所宣示關於如何與神接觸的原則，一直是生效的，直至主耶穌

在十字架上流出寶血並完成救恩，聖殿內的幔子從上至下裂為兩半為止。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 
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我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


